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Verbale (sommario) di svolgimento della Seduta Congiunta delle 
Commissioni Consiliari permanenti nn. 1 e 6. 

 
 

L’anno duemilaventitré, il giorno martedì 24 del mese di gennaio, la 

riunione congiunta delle Commissioni Consiliari Permanenti nn. 1 e 6, 

regolarmente convocata ai sensi del vigente Regolamento comunale 

per il funzionamento delle Commissioni Consiliari dal Presidente del 

Consiglio Comunale (con Nota datata 17 gennaio 2023, agli atti del 

Protocollo Generale del Comune n. 0001300/2023), presso la Sala 

Consiliare della Sede Municipale, inizia alle ore 20.40.  

La convocazione n. 0001300/2023 riporta il seguente Ordine del Giorno: 

1. Esame (con illustrazione ed analisi) della Nota di Aggiornamento del 
Documento Unico di Programmazione 2023-2025 e della proposta di 
Bilancio di Previsione 2023-2025 (con i relativi Allegati e i correlati 
pareri del Collegio dei Revisori) del Comune di Scandiano, con focus 
sull’incremento delle tariffe dei Servizi Educativi e Scolastici. 

2. Adesione del Comune di Scandiano alla Stazione Unica Appaltante 
istituita dalla Provincia ai sensi dell’art. 37, comma 4, lett. c) del 
D.Lgs.vo n. 50/2016 Codice dei Contratti Pubblici”- Approvazione 
Convenzione. 

3. Varie ed eventuali. 

 

Assiste con funzioni di Segretaria verbalizzante la dott.ssa Flora 

Albertini, dipendente del Comune di Scandiano (nominata con 

Provvedimento del Segretario Generale prot. n. 0022076 del 30 agosto 

2019). 

 

INIZIO DELLA SEDUTA CONGIUNTA 

Ai sensi dell’articolo 9, comma 3 del vigente Regolamento 

comunale per il funzionamento delle Commissioni Consiliari, presiede il 

Consigliere Giovanni Romagnoli (Presidente della Commissione 

Consiliare Permanente n. 1), che, dopo aver salutato i partecipanti 

all’incontro, dichiara aperta la Seduta Congiunta. 
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La verifica della partecipazione alla Seduta viene effettuata dal 

Presidente stesso mediante appello dei Consiglieri appartenenti alle 

Commissioni coinvolte, con conferma vocale della presenza da parte 

dei nominati. 

 

ASSETTO PARTECIPATIVO 

La partecipazione risulta per la durata complessiva della Seduta 

così schematizzata: 

COMMISSIONI CONSILIARI PERMANENTI NN. 1 e 6  

GIOVANNI ROMAGNOLI 
PARTITO DEMOCRATICO - 
PRESIDENTE DELLA 

COMMISSIONE CONSILIARE N. 1  

PRESENTE 

 

UMBERTO BARONI 
PARTITO DEMOCRATICO - 
PRESIDENTE DELLA 

COMMISSIONE CONSILIARE N. 6 

PRESENTE 

 

GIULIA RABITTI 
PARTITO DEMOCRATICO – 

VICE PRESIDENTE DELLA 

COMMISSIONE CONSILIARE N. 1  
PRESENTE 

ALESSIA RIVI 
PARTITO DEMOCRATICO - 
VICE PRESIDENTE DELLA 

COMMISSIONE CONSILIARE N. 6 

PRESENTE 

 

SILVIA VENTURI 

SIAMO SCANDIANO - 
COMPONENTE EFFETTIVO DELLE 

COMMISSIONI CONSILIARI NN. 1 

e 6 

PRESENTE 

 

MARCELLO 

GALLINGANI 

FRAZIONI IN COMUNE - 
COMPONENTE EFFETTIVO 

COMMISSIONI CONSILIARI NN. 1 

e 6 

ASSENTE 
ingiustificato  

PATRIZIA MASELLI  MOVIMENTO 5 STELLE - 
COMPONENTE EFFETTIVO DELLE 

COMMISSIONI CONSILIARI NN. 1 

e 6  

PRESENTE 

 

DAVIDE BELTRAMI GRUPPO MISTO – 
COMPONENTE EFFETTIVO DELLA 

COMMISSIONE CONSILIARE N. 1 

PRESENTE 

 

CHIARA FERRARI GRUPPO MISTO- 
COMPONENTE EFFETTIVO DELLA 

COMMISSIONE CONSILIARE N. 6 

PRESENTE 
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ALTRI PRESENTI ALLA SEDUTA CONGIUNTA 

Partecipano inoltre all’adunanza il Sindaco Matteo Nasciuti, il Vice 

Sindaco e Assessore alla ‘Città Accogliente e dei Diritti’ Elisa Davoli, 

l’Assessore alla ‘Città Collegata e delle Possibilità’ Elisabetta Leonardi, 

l’Assessore alla ‘Città Attiva’ Matteo Caffettani’, l’Assessore alla ‘Città 

Sostenibile’ Claudio Pedroni, la Responsabile e Dirigente del Servizio 

Finanziario comunale (II° Settore) Ilde De Chiara, la Dirigente del I° 

Settore Manuela Bonettini e la Responsabile dei Servizi alla Comunità 

Milena Beneventi (I° Settore). 

 

SVOLGIMENTO DELLA SEDUTA 

 

Constatata la presenza del numero legale ai fini della validità e 

del proseguimento della Seduta, 

il Presidente Romagnoli passa ad affrontare i lavori previsti 

dall’Ordine del Giorno, dopo aver chiesto e ottenuto dai Commissari il 

consenso alla trattazione in sede del punto 3. denominato “Varie ed 

eventuali” dell’argomento riguardante la proposta di Deliberazione 

consiliare relativa all’approvazione dell’integrazione all’Accordo 

adottato ai sensi dell’articolo 15 della Legge n. 241/1990 per la gestione 

a rete delle farmacie comunali (con Deliberazione del Consiglio 

Comunale n. 105/2021), relativa all’inserimento della 

progettazione/realizzazione di una terza farmacia del Comune di 

Scandiano. 

 

1) Punto 1. All’O.d.G. Esame (con illustrazione ed analisi) della Nota di Aggiornamento del Documento 

Unico di Programmazione 2023-2025 e della proposta di Bilancio di Previsione 2023-2025 (con i relativi Allegati e i 

correlati pareri del Collegio dei Revisori) del Comune di Scandiano, con focus sull’incremento delle tariffe dei Servizi 

Educativi e Scolastici. 
Il Presidente Romagnoli (dopo aver letto l’oggetto del 

punto in esame) lascia la parola all’Assessore Leonardi.  

L’Assessore Leonardi illustra la tematica delle linee 

programmatiche comunali 2023-2025 con il supporto di mirate 

slides, partendo dalle premesse sullo stato della popolazione e 

del territorio del Comune e dal generale confronto delle 

condizioni finanziarie e di avvio/attuazione delle azioni 

strategiche del trascorso esercizio 2022 rispetto a quelle della 
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futura programmazione, fino all’esposizione di dettaglio delle 

voci previsionali di entrata e di spesa della proposta di Bilancio 

di Previsione del triennio 2023-2025 (con la precisazione che 

trattasi di un Bilancio che “continua a rivolgersi soprattutto ai 

servizi al cittadino e alle famiglie, è molto attento ai servizi alla 

persona”), sia per la parte corrente sia per la parte inerente agli 

investimenti, soffermandosi sulle evidenze generali dei prioritari 

termini contabili per rilevanza gestionale e numerica (e delle 

sottese progettualità che finanziano, comprese quelle connesse 

all’attuazione dei fondi PNRR) riferiti all’annualità 2023. 

Interviene in seguito l’Assessore Pedroni, che 

approfondisce il contesto relativo alla pianificazione degli 

investimenti (soprattutto per il 2023), elencando e commentando 

i molteplici interventi previsti sugli edifici e strutture comunali 

(tra i quali la sistemazione della presente Sala Consiliare, 

l’efficientamento energetico tramite finanziamenti con Avvisi 

CSE e la costruzione della mensa alla Scuola Laura Bassi 

attraverso ammissione del progetto a bando PNRR), sulla 

viabilità, sulle infrastrutture e sulle piste ciclopedonali, sulla 

sicurezza e sull’arredo urbano, sulla Rocca dei Boiardo e sulle 

opere relative alle Piazze Spallanzani e Fiume. 

L’Assessore Leonardi fa notare che nel Piano 

Investimenti oltre il 49% dei lavori è assorbito dall’ambito della 

viabilità, quale esito anche dell’attività di ascolto delle 

segnalazioni/indicazioni pervenute dalla cittadinanza, effettuata 

dall’Amministrazione negli scorsi mesi di ottobre/novembre 

2022. Pone poi l’accento sulla particolare valenza delle 

previsioni della parte capitale di Bilancio relative agli interventi 

finanziati con i fondi PNRR (oltre quello della mensa della 

Scuola Laura Bassi, quelli della polveriera di Via Diaz, della 

nuova Scuola Lodi di Pratissolo e per l’innovazione digitale). 

Argomenta brevemente anche sulla situazione del 

rincaro dei costi energetici, che ha toccato il 100% nel 2022 

(finanziato solo per il 23% dallo Stato, mentre per il resto con 

risorse proprie del Comune) e sono state attivate, accanto ai 

progetti di investimento a lungo termine riguardanti 
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l’efficientamento energetico, alcune soluzioni a breve termine 

per contenere i consumi negli edifici e nelle strutture comunali 

(come la rimodulazione dell’orario di accensione/spegnimento 

degli impianti con riduzione di un grado della temperatura 

massima di calore).  

La Seduta prosegue con la trattazione di un’apposita 

sessione illustrativa delle scelte di programmazione prospettate 

per lo svolgimento dei servizi educativi e scolastici comunali. 

Introduce l’argomento il Vice Sindaco e Assessore alla ‘Città 

Accogliente e dei Diritti’ Elisa Davoli, che sottolinea i principali 

aspetti dell’odierna situazione sociale, geopolitica e famigliare 

che contribuiscono (e contribuiranno) ad accrescere la 

complessità dei servizi erogati dall’Ente e di conseguenza del 

loro costo di realizzazione. Commenta poi specifiche slides 

inerenti allo stato delle iscrizioni (compresi anche dei non 

residenti) ai servizi nidi e infanzia comunali, come pre-post 

scuola, extra-scuola, servizio del mercoledì e trasporto 

scolastico. La parola passa successivamente alla dott.ssa 

Beneventi, che (con il supporto delle slides rappresentative del 

percorso relazionale) svolge un puntuale excursus informativo 

sulla strutturazione organizzativa, sul funzionamento qualitativo 

e quantitativo e sulle ragioni di alcuni incrementi tariffari dei 

menzionati servizi educativi e scolastici comunali. La relazione 

della dott.ssa Beneventi è inframezzata da alcune osservazioni 

dell’Assessore Davoli ove: 

 precisa che nella modulazione tariffaria presentata si è 

mantenuto lo scaglionamento agevolativo in base 

all’indicatore ISEE; 

 riguardo al servizio del trasporto scolastico puntualizza 

che presenta rilevanti caratteri di specificità (che 

incrementano di conseguenza i costi di svolgimento dello 

stesso trasporto) a fronte dell’aumento del numero delle 

fruizioni, in particolare:  

-la ‘linea 1-bis’ (attivata nel 2019 per l’Istituto Superiore 

Gobetti) offre il servizio oltre lo standard normativo (che 

prevede la garanzia del trasporto fino alla prima 
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superiore) agli studenti che frequentano anche le classi 

dalla seconda alla quinta classe;  

-la ‘linea infanzia’, con accompagnatore a bordo, è un 

trasporto “casa-scuola-casa” con il raggiungimento di 

ogni civico dell’utenza; 

 accenna alla complessità e all’impegno che 

caratterizzano la realizzazione dei servizi pre-post 

scuola (divenuti ormai essenziali per le famiglie) ed 

extra scuola/scuola più del mercoledì. 

 

Il Presidente Romagnoli ringrazia per le presentazioni svolte per 

il primo punto in programma e chiede se vi siano domande e/o 

considerazioni in merito alle argomentazioni esposte.  

In assenza di interventi il Presidente passa alla trattazione del 

secondo punto all’Ordine del Giorno. 

 

2) Punto 2. All’O.d.G. Adesione del Comune di Scandiano alla Stazione Unica Appaltante istituita dalla 

Provincia ai sensi dell’art. 37, comma 4, lett. c) del D.Lgs.vo n. 50/2016 Codice dei Contratti Pubblici”- Approvazione 

Convenzione. 
Il Presidente Romagnoli (dopo aver dato lettura del punto 

in esame) lascia la parola: 

all’Assessore Leonardi, che premette a grandi linee la 

tematica dell’adesione da parte del Comune alla Centrale Unica 

di Committenza istituita dall’Amministrazione Provinciale, 

mediante approvazione di apposita Convenzione, per 

l’espletamento di quelle procedure di gara che per mole di 

lavoro e alta professionalità non riescono ad essere svolte nelle 

tempistiche che necessitano da parte della Centrale di 

Committenza dell’Unione Tresinaro Secchia; 

alla dott.ssa Bonettini, che ha curato la redazione della 

proposta deliberativa in esame, che sottolinea la valenza 

dell’adesione alla Convenzione con la Provincia, finalizzata a 

potenziare la capacità degli Enti di procedere agli acquisti di 

lavori, beni e servizi in tempi celeri e con professionalità, 

dettagliando le diverse opportunità che essa offrirà, quale 

ulteriore forma di supporto (in base alle esigenze procedurali 

del Comune) quando si tratterà di acquisizioni (di beni, lavori e 
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servizi) di maggiore complessità e tempestività (come ad 

esempio quelle riguardanti l’attuazione dei lavori attualmente 

finanziati dai bandi PNRR). 

Il Presidente Romagnoli le ringrazia e chiede se vi siano 

interventi in merito e, non essendoci azioni in tal senso, mette ai 

voti la proposta di Convenzione presentata.  

La votazione del punto rileva il parere favore della 

maggioranza della Commissione alla proposta medesima. 

 

3) Punto 3. All’O.d.G. Varie ed eventuali-integrazione dell’Accordo ai sensi dell’articolo 15 della Legge n. 

241/1990 per l’integrazione a rete della gestione di farmacie comunali approvato con Deliberazione  C.C. 105 del 

30/11/2021. 
Il Presidente Romagnoli nel contesto del terzo punto all’O.d.G., di cui 

ne ha anticipato il contenuto a inizio Seduta, passa alla trattazione 

dell’argomento riguardante la proposta di Deliberazione consiliare 

relativa all’approvazione dell’integrazione all’Accordo adottato ai sensi 

dell’articolo 15 della Legge n. 241/1990 per la gestione a rete delle 

farmacie comunali (con Deliberazione del Consiglio Comunale n. 

105/2021). L’Assessore Leonardi illustra sinteticamente la parziale 

modifica dell’Accordo di ‘rete’ (del sistema farmaceutico, collegato 

anche al Servizio Sanitario Nazionale sul territorio regionale) 

approvato in Consiglio Comunale del 30 novembre 2021 tra il Comune e 

FCR, relativa all’estensione/definizione degli aspetti disciplinanti lo 

svolgimento della collaborazione di servizi con FCR per effetto 

dell’attivazione dell’iter di apertura di una terza Farmacia Comunale 

nella frazione di Pratissolo (come previsto dall’Amministrazione in sede 

di approvazione della revisione biennale dell’ultima pianta organica 

delle Farmacie sul territorio). 

Interviene il Sindaco che evidenzia la concreta positività 

dell’apertura di una nuova Farmacia comunale, sia in termini di sviluppo 

dei servizi alla cittadinanza sia in termini di crescita economica per il 

Comune di Scandiano. 
 

Il Presidente Romagnoli ringrazia per la presentazione e 

l’intervento effettuati. 

 

Non si rilevano richieste d’intervento correlate al tema di cui al 
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punto 3. all’ O.d.G della Seduta e  

il Presidente Romagnoli saluta e ringrazia i Presenti e 

dichiara sciolta la Seduta alle ore 22.40. 

Si allegano al presente Verbale: 

 le slides che hanno supportato le relazioni illustrative 

ai documenti programmatici 2023-2025 e al correlato 

focus in materia di servizi educativi e scolastici; 

 la documentazione relativa alle proposte deliberative 

di adesione alla Convenzione per l’utilizzo dei servizi 

offerti dalla Stazione Unica Appaltante istituita dalla 

Provincia di Reggio Emilia e di approvazione della 

modifica integrativa dell’Accordo Comune – FCR per 

l’integrazione a ‘rete’ della gestione delle Farmacie 

Comunali. 

 

 

Al seguente link: 

https://www.youtube.com/watch?v=m7q_YKP76Sc  

è disponibile la registrazione video (e audio) della Seduta della 

Commissione congiunta per la quale è stata effettuata la diretta 

streaming. 

 

 

 

 

Il Presidente della Commissione 

Congiunta nn. 1 e 6 

Giovanni Romagnoli 
firmato digitalmente 

 

       La Segretaria Verbalizzante 

 

        Flora Albertini  
          firmato digitalmente 

 


